LUNÉVILLE Loisirs

Le parcours d'orientation s'explore avec un smartphone

Installé dans la forêt de Mondon de Lunéville, le parcours permanent d'orientation n'en finit pas d'attirer. Les équipements sont novateurs, puisqu'il demande à l'usager d'utiliser son téléphone portable pour scanner un QR Code, afin de découvrir l'emplacement des balises. Une première en France.

w V ous avez le choix entre trois parcours: débutant, confirmé et expert », explique Bernard Lemercier, entraîneur au club Sport Orientation Lunéville. Cela faisait plus d'un an, en partenariat avec le service des sports de Lunéville, qu'il planchait sur un parcours permanent d'orientation, ce sport qu'il a découvert dans les années 70 durant son service militaire.

Ainsi, depuis le 1er juillet, 19 balises sont installées, sur trois parcours au kilométrage différents dans la forêt communale de Mondon. Ce sport a su se moderniser, puisqu'il faut un smartphone pour y participer.

« C'est une idée innovante. Nous sommes les seuls à faire



Grâce à un smartphone, promenez-vous dans la forêt de Mondon à la recherche des balises du parcours permanent d'orientation! Photo ER/P.T.

ça en France », souligne Gérald Bardot, délégué aux Sports et à la Jeunesse. Pour pouvoir se lancer dans cette aventure, un simple téléphone portable suffit. « Il faut télécharger une application gratuite pour les QR code et c'est

parti », indique l'entraîneur du SOL. S'il existe trois parcours différents, le niveau de difficulté n'en est pour autant pas impacté.

Les distances sont simplement plus ou moins grandes. Vous trouverez donc un chemin de 2 km, un autre de 3 km et enfin un dernier de 3,5 km.

« Il suffit de pointer le scan sur le QR Code, qui va nous mener sur un lien et nous permettre de visualiser la prochaine balise sur une carte et ainsi de suite », montre Bernard Lemercier, smartphone en main. Les balises ont été réalisées par les ateliers techniques de la ville de Lunéville. Bien cachées dans la forêt, certaines demandent de la patience pour être dénichées. Il faut se frayer un chemin dans les petits sentiers biscornus pour atteindre la cible.

Une manière d'attirer les jeunes

Le club de Lunéville compte 85 licenciés de ce sport qui peut rebuter certains jeunes. Avec ce parcours d'orientation permanent, l'accent mis sur le numérique attire un peu plus les enfants. « C'est ludique. Ils voient ça comme une chasse aux trésors. Marcher plusieurs heures dans la forêt, ça peut vite les ennuyer, là ça n'est plus le cas », assure Gérald Bardot.

Avant chaque début de course, trois feuilles, pour les trois parcours différents, vous attendent. Pour les amoureux du papier et de la course d'orientation, il est encore possible de poinçonner, comme à l'ancienne, lorsque l'on trouve une balise!

Pierre THILLOT